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P r o t o k  o l l 
 

über die Sitzung des Schulausschusses am Dienstag,  23.06.2020, 18:00 Uhr, im Mensa der 
Kooperativen Gesamtschule Neustadt a. Rbge., Leinstraße 85, 31535 Neustadt a. Rbge.  
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Johannes-Jürgen Laub  

Stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ferdinand Lühring  

Mitglieder 
Herr Dr. Ulrich Baulain Vertreter für Herrn Björn Niemeyer 
Frau Ute Bertram-Kühn  
Herr Günter Hahn  
Herr Stephan Iseke  
Herr Klaus Kosellek  
Herr Stefan Porscha  
Frau Lea-Mara Sommer  
Frau Melanie Stoy  
Frau Heike Stünkel-Rabe  

Lehrervertreter/in 
Herr Kai Eichmann  
Frau Astrid Loth  

Elternvertreter/in 
Frau Gudrun Schwarz  

Verwaltungsvorstand 
Herr Maic Schillack  

Verwaltungsangehörige/r 
Frau Pamela Klages  
Frau Lisa Redlin  
Herr Uwe Wilkens  

Zuhörer/innen 
Zuhörer/innen 5 Zuhörer/-innen 
 
 
Abwesend: 
 
 
Sitzungsbeginn: 18:00 
Sitzungsende:  19:00 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 10.03.2020 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Weiteres Vorgehen zur Umsetzung des Bescheides der 

NLSchB der Grundschule Mandelsloh/Helstorf 
 

   
 6   Initiativantrag des Ortsrates Schneeren 2019/143/2 
   
 7   Richtlinie über die Durchführung der Budgetierung an den 

Schulen in der Trägerschaft der Stadt Neustadt a. Rbge. 
2020/086 

   
 8   pädagogisches Raumprogramm Schulzentrum Süd 2020/105 
   
 9   Auftragsvergabe zur Mittagsverpflegung an den Grundschu-

len Mandelsloh/Helstorf, Eilvese und Poggenhagen - Bedarfs-
feststellung 

2020/097 

   
 10   Bedarfsfeststellung Mensa an der Grundschule Poggenhagen 2020/119 
   
 11   Bedarfsfeststellung Sporthalle Ahnsförth  
   
 12   Anfragen  
   
 
 
 



  Seite 3 von 7 

 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Laub begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähig-
keit fest. Es wird beantragt die TOPe 8 und 11 wegen nicht vorlie-
gender Vorlage abzusetzen. Der Schulausschuss fasst einstimmig 
folgenden 
 
Beschluss: 
 
Die TOPe 8 und 11 werden abgesetzt.  
 

 

 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 10.03.2020  
 
Der Schulausschuss fasst mit 10 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen 
folgenden 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 
10.03.2020 wird genehmigt. 
 

 

 
 3. Berichte und Bekanntgaben  

 
a) Herr Schillack informiert über den Wechsel der Schulleitung der Mi-

chael-Ende-Schule. Die Schulleiterin Frau Bierwirth wird zum 
13.07.2020 in den Ruhestand gehen. Nachfolger wird Herr Binne-
wies. 

 
b) Ferner teilt Herr Schillack mit, dass die Bewirtung der Mensa der 

Leine-Schule seitens des Fördervereins gekündigt wurde. Auf Anfra-
ge des Herrn Porscha, aus welchen Gründen die Kündigung erfolgte, 
verweist Herr Schillack auf den nichtöffentlichen Teil der Sitzung. 

 
c) Des Weiteren wird es am 07.07.2020 eine Sondersitzung des Schul-

ausschusses geben. Hier werden die Punkte Umsetzung des Raum-
programms des Gymnasiums und die Bedarfsfeststellung der Sport-
halle Ahnsförth behandelt. 

 
d) Weiter teilt Herr Schillack mit, dass die Schulen nach den Sommerfe-

rien wieder in den Normalbetrieb zurückkehren werden. Auch alle 
Horte arbeiten seit dieser Woche wieder im eingeschränkten Be-
trieb. 

 
e) Für den am 15.07.2020 geplanten Vortrag über die Möglichkeiten 

und Modelle des niedersächsischen Ganztags des Herrn Kolley von 
der Niedersächsisches Landesschulbehörde (NLSchB) stellt sich die 
Frage der Durchführungsart, evtl. käme eine Freiluftveranstaltung in 
Betracht, oder der Termin wird erneut verschoben. Herr Laub bittet 
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um die Prüfung der Möglichkeit einer Videokonferenz. Frau Loth 
weist darauf hin, dass der 15.07.2020 der letzte Tag vor den Som-
merferien ist und daher die Resonanz bei den Eltern nicht mehr so 
groß sein könnte. Herr Lühring pflichtet dem bei und empfiehlt den 
Vortrag auf einen Termin nach den Ferien zu verschieben. Auch Frau 
Bertram-Kühn bittet um Prüfung der Möglichkeit einer Videokonfe-
renz oder um die Verschiebung des Termins. Derzeit wird von der 
Verwaltung geprüft, ob der Vortrag per Videokonferenz am 
15.07.2020 durchführbar ist. Eine Sitzung des Schulausschusses fin-
det am 15.07.2020 nicht statt. Es handelt hierbei um eine Vor-
tragsveranstaltung. Sollte eine Videokonferenz am 15.07.2020 nicht 
möglich sein, wird der Vortrag auf die nächste Sitzung des Schulaus-
schusses am 02.09.2020 verschoben. 

 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 
Von der Einwohnerfragestunde wird kein Gebrauch gemacht. 
 

 

 
 5. Weiteres Vorgehen zur Umsetzung des Bescheides der NLSchB 

der Grundschule Mandelsloh/Helstorf  
 
In der Sitzung am 10.03.2020 wurde die Verwaltung beauftragt, 
einen Architekten oder ein Architekturbüro zu beauftragen, wel-
cher/welches die Erstellung eines Raumprogramms begleitet. 
Frau Klages teilt mit, dass in der nächsten Woche drei Angebote 
dazu eingeholt werden. 
 
Ein Bericht aus der Steuerungsgruppe erfolgte nicht. 
 
Herr Hahn trägt eine Rede zu Ablauf des Prozesses an der 
Grundschule Mandelsloh/Helstorf vor und bittet um Aufnahme ins 
Protokoll der selbigen. Die umfängliche Rede „Wer spielt hier 
nicht mit offenen Karten“ ist diesem Protokoll beigefügt (Anlage 
1). Im Anschluss merkt Frau Bertram-Kühn an, dass in der Rede 
der Punkt nicht erwähnt werde, dass ein Zusammenschluss der 
Schulen erst erfolgen könne, wenn die Schülerzahlen das herge-
ben. Im Fall eines Zusammenschlusses sei dann die Standortfra-
ge zu klären. Diese Angaben seien den Protokollen der gemein-
samen Sitzung der Ortsräte Mandelsloh und Helstorf am 
18.10.2012 im „Haus an der Jürse“ in Luttmersen zu entnehmen. 
Frau Luft erklärt, dass sie es anmaßend findet, eine Demonstrati-
on der Helstorfer Bürger für ihre Schule als „Theater“ zu bezeich-
nen. Herr Hahn macht klar, dass er mit seiner Rede die Weiterfüh-
rung des Prozesses voranbringen will, da dieser sich schon so 
lange verzögere. Frau Bertram-Kühn bringt vor, dass die damali-
gen Vorgaben nicht mehr aktuell seien und sich mit der Zeit neue 
Vorgaben und Aspekte/Sichtweisen ergeben haben. Herr Lühring 
erwähnt, dass auch der Erhalt kleiner Schulen wichtig sei. Es 
meldet sich Herr Fuhrwerk zu Wort. Herr Laub erklärt, dass ein 
Zuhörer nicht an der Debatte teilnehmen dürfe, es sei denn, ein 
sachlicher Beitrag werde dazu beigetragen. Herr Fuhrwerk, Mit-
glied der Steuerungsgruppe, findet es erschreckend, wie mit sei-
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ner freien Zeit umgegangen wird. Seit zwei Monaten, Corona hin 
oder her, habe er bzw. die Steuerungsgruppe nichts mitgeteilt 
bekommen. Er bittet darum, dass die freie Zeit der Mitglieder der 
Steuerungsgruppe nicht verschwendet werde. Abschließend er-
wartet Herr Hahn, dass der Bescheid der Niedersächsischen Lan-
desschulbehörde (NLSchB) bis zur vorgegebenen Frist erfüllt 
werde. 
 

 
 6. Initiativantrag des Ortsrates Schneeren  

 
Herr Schillack gibt bekannt, dass bereits in der letzten Woche ein 
Auftakttreffen stattgefunden habe und ist zuversichtlich, dass das 
pädagogische Konzept der Schule bis Herbst dieses Jahres in 
eine Raumtabelle überführt werden könne. Herr Porscha stimmt 
dem zu. 
 
Der Schulausschuss fasst einstimmig folgenden empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
Der Bedarf für die Baumaßnahme wurde festgestellt (2019/143/1), 
die Schule hat Ihr pädagogisches Konzept vorgelegt. Der Bür-
germeister wird beauftragt, dieses Konzept umzusetzen und vor 
einer Erweiterung der Schule ein Gesamtsanierungskonzept zu 
erstellen, um zu klären, ob eine Sanierung wirtschaftlich vertretbar 
gegenüber einem Neubau ist. 
 

2019/143/2 

 
 7. Richtlinie über die Durchführung der Budgetierung an den Schu-

len in der Trägerschaft der Stadt Neustadt a. Rbge.  
 
Der Schulausschuss fasst ohne Aussprache einstimmig folgenden 
empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Neustadt a. Rbge. beschließt die Neufassung 
der "Richtlinie über die Durchführung der Budgetierung an den 
Schulen in der Trägerschaft der Stadt Neustadt a. Rbge." (Anla-
ge 1). 
  
Die Richtlinie tritt zum 01.01.2021 in Kraft. 
 
Eine Ausfertigung der Richtlinie wird zum Bestandteil der Nieder-
schrift erklärt. 
 

2020/086 

 
 8. pädagogisches Raumprogramm Schulzentrum Süd  

 
Dieser TOP wurde abgesetzt (siehe Top 1). 
 

2020/105 
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 9. Auftragsvergabe zur Mittagsverpflegung an den Grundschulen 
Mandelsloh/Helstorf, Eilvese und Poggenhagen - Bedarfsfeststel-
lung  
 
Herr Lühring fragt nach, ob auch über die Varianten zur Abrech-
nung der Essen abgestimmt werden solle. Herr Schillack entgeg-
net, dass über die Abrechnungsvarianten nicht abgestimmt werde, 
da hierzu noch genauere Zahlen fehlen. 
 
Der Schulausschuss fasst einstimmig folgenden empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
Der Bedarf zur Lieferung von Mittagessen an die Grundschulen 
Mandelsloh/Helstorf, Eilvese und Poggenhagen für das Schuljahr 
2020/2021 wird festgestellt. 
Der Bürgermeister wird beauftragt, die Vergabe mit der Option auf 
das Schuljahr 2021/2022 zu verlängern, durchzuführen.  
 

2020/097 

 
 10. Bedarfsfeststellung Mensa an der Grundschule Poggenhagen  

 
Herr Porscha teilt mit, dass es eindeutige Signale aus Poggenha-
gen gebe, dass die Variante 2 bevorzugt werde. Die Küche kom-
me in einen Container. Es werde in drei Gruppen gegessen, we-
gen der Größe des jetzigen Raumes. Herr Lühring fügt hinzu, 
dass bei Schülerzuwächsen auch mehr Raumbedarf entstehe. 
Herr Schillack erklärt, dass es abzuwarten bleibe, wo der Weg an 
der Grundschule Poggenhagen hingehe. 
 
Der Schulausschuss fasst einstimmig folgenden empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
Der Bürgermeister wird beauftragt, den Anbau einer Mensa an der 
Grundschule Poggenhagen auf Grundlage der vorliegenden Be-
darfsfeststellung zu realisieren und bis zur Fertigstellung des An-
baus geeignete Räume für die Mittagsverpflegung zur Verfügung 
zu stellen: 
 
Variante 2: Der bislang für die Mittagsverpflegung genutzte Raum 
wird genutzt, bis Schulraumcontainer, die für die Leine-Schule 
angemietet wurden, dort jedoch nicht weiter genutzt werden, als 
Übergangslösung an der Grundschule Poggenhagen aufgestellt 
wurden.  
 

2020/119 

 
 11. Bedarfsfeststellung Sporthalle Ahnsförth  

 
Dieser TOP wurde abgesetzt (siehe Top 1). 
 

 

 
 12. Anfragen  

 
Es gibt keine Anfragen in öffentlichen Angelegenheiten. 
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Johannes-Jürgen Laub Dominic Herbst Uwe Wilkens 
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
 
 
Neustadt a. Rbge., 03.07.2020 
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